

"Un avantage de l'été est que chaque jour nous avons plus de lumière pour lire." *Jeannette Walls*

## Édito

Même si désormais nous ne dépendons plus de la lumière naturelle pour nos lectures tardives ou matinales... remercions pour cela nos chers petits écrans retro-éclairés ! Innovation quand tu nous tiens...

Pour rebondir sur ce mot, qui définit si bien le 21<sup>ème</sup> siècle pour le petit aparté, nous vous avons sélectionné, pour cette newsletter du mois de juin, toutes les dernières actualités de la Faculté des sciences économiques et de gestion en matière d'enseignement et de recherche.

Nous vous souhaitons donc une bonne lecture sous le soleil !

## Sommaire

- ▶ "Macroéconomie en pratique" par Moïse Sidiropoulos et Aristomène Varoudakis
- ▶ La double licence LEA – Economie & Gestion remporte un financement UFA pour son caractère innovant !
- ▶ Créativ'Café #14 : Innover par la foule | 28 mai 2019
- ▶ Stammtisch 4.0 – Innover grâce aux données | 6 & 7 juin 2019
- ▶ L'interview du mois : Erwann TISON

## "Macroéconomie en pratique" par Moïse Sidiropoulos et Aristomène Varoudakis

Tout fraîchement édité, le livre 'Macroéconomie en pratique', ed. Dunod, a été rédigé par deux professeurs de l'Université de Strasbourg :

**Moïse Sidiropoulos, Professeur d'économie à la Faculté des Sciences Economiques et de Gestion** et **Aristomène Varoudakis, Professeur en sciences économiques à l'IEP.**

Cet ouvrage présente les **grands concepts et mécanismes de la macroéconomie** en alliant la théorie à l'étude des faits, et en analysant les implications des réalités observées pour la **politique macroéconomique**.

[Lire la suite](#)



## La double licence LEA – Economie & Gestion remporte un financement UFA pour son caractère innovant !



La double licence **Langues Etrangères Appliquées - Economie & Gestion** est une formation trilingue française, allemande et anglaise proposée conjointement par la **Faculté des Langues et la Faculté des Sciences Economiques et de Gestion de l'Université de Strasbourg** qui permet aux étudiants de décrocher simultanément une licence d'économie – gestion et une licence de langues étrangères appliquées.

Ce double diplôme a de nombreux atouts selon André Lorentz, co-responsable de la formation: « Elle s'adresse à des bacheliers qui souhaitent **développer des compétences d'économiste et gestionnaire alliées à une maîtrise avancée des langues anglaise et allemande**, leur permettant ainsi s'épanouir dans un contexte international. C'est une formation complète qui n'oublie pas le caractère professionnalisant en mêlant adroitement **stage en entreprise** (à l'étranger ou à l'international) et **savoirs universitaires**. La demande croissante (850 vœux exprimés sur parcourssup en 2019 contre 550 en 2018) pour **40 places ouvertes chaque année** implique une forte sélection à l'entrée qui en fait une formation d'excellence ».

Cette formation d'excellence a remporté un **financement de l'Université Franco-Allemande (UFA)**. Grâce au financement obtenu en **partenariat avec la DHBW (Duale Hochschule Baden-Württemberg)** de Karlsruhe, des journées de formation communes seront organisées entre les étudiants allemands et français des deux établissements sur des thématiques liées aux pratiques de l'économie et à la gestion dans un **contexte franco-allemand**. Ce **soutien aux formations innovantes** permet aux étudiants de L3 de coopérer et d'échanger dans un cadre transfrontalier.

## Créativ'Café #14 : Innover par la foule | 28 mai 2019

La 14<sup>ème</sup> édition du Créativ'Café, organisée par Accro, s'est déroulée le mardi 28 mai dans les locaux de la Faculté des sciences économiques et de gestion. Le thème de la manifestation portait sur le **crowdsourcing**.

A cet effet, **Tristan Cenier**, animateur d'innovation chez Schmidt Groupe et **Émilie Ruiz**, maître de conférences en sciences de gestion à l'Université de Strasbourg et membre du **BETA** sont intervenus pour donner des pistes de réflexions managériales et académiques sur le sujet.

Les nombreux participants ont ainsi pu comprendre le **besoin d'innover** et découvrir le **processus d'intégration de l'innovation en entreprise**.

Le public a pu en savoir davantage sur le crowdsourcing d'un point de vue théorique et pratique : son application, ses impacts et les grandes règles qui le régissent et découvrir le retour d'expérience des démarches de crowdsourcing internes et externes mises en place au sein de Schmidt Groupe.



## Stammtisch 4.0 – Innover grâce aux données | 6 & 7 juin 2019

**Comment et pourquoi le big data peut-il vous aider à innover ?**

**Julien Pénin**, professeur en sciences économiques à la Faculté des sciences économiques et de gestion, a participé le 6 juin à une conférence grand public sur ce sujet.

Cette conférence a été réalisée en duo avec **Christophe Lecante**, président de TKM, VP du Comité Richelieu et porteur du projet Pixeb sur Strasbourg.

Le lendemain de cette conférence, une matinée était réservée plus spécifiquement aux entreprises désireuses d'entrer dans les détails et de transformer la théorie en pratique.



« Les bonnes intentions de réforme sont souvent entravées pas des connaissances et des points de vue économiques trop étroits. »

*Nick Von Tunzelmann, University of Sussex*

## Liens

[Université de Strasbourg](#)

[Faculté Éco-Gestion](#)

## Contact

**Faculté des Sciences Économiques et de Gestion**  
61 Avenue de la Forêt Noire  
67085 Strasbourg Cedex France  
[Nous contacter](#)

## Abonnement

[S'abonner](#)

*Vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre d'information ?*

[Se désabonner](#)

## Archives

[Archives de la newsletter](#)

## L'interview du mois : Erwann TISON



**Erwann TISON, Directeur des études, Institut Sapiens, Alumni FSEG**

**Votre parcours en quelques mots...**

Je m'appelle Erwann Tison, diplômé du master APE de la FSEG, dont je suis fier d'être un alumni. En parallèle de mes études j'ai été élu étudiant et responsable associatif. Aujourd'hui je dirige les études de l'Institut Sapiens, le think-tank spécialisé sur le numérique.

**Si vous étiez une innovation ?**

Je serai une intelligence artificielle. On sous-estime grandement l'impact qu'aura cette technologie sur le monde. De la santé personnalisée à la diminution drastique de la pénibilité du travail, en passant par l'émergence des transports autonomes, cette innovation va bouleverser nos vies dans des proportions insoupçonnées. On ne se rend pas encore compte des possibilités qu'elle va nous offrir.

**Si vous étiez une figure historique ?**

Je serai Pierre le Pesant de Boisguilbert ! Il est l'un des premiers économistes français, le père du libéralisme, qui au début du 18<sup>ème</sup> siècle a édicté bon nombre de règles économiques uniquement en observant son environnement. Il est l'exemple même que l'économie est une science qui ne s'approche pas uniquement avec les mathématiques, mais également avec une bonne dose d'intuition et d'observation.

**Si vous étiez un hashtag ?**

#numerique

**Si vous étiez un conseil à donner aux étudiants ?**

J'en donnerai deux. Tout d'abord investissez-vous un maximum dans votre vie étudiante ! Les associations étudiantes sont d'excellents incubateurs à talents qui vous permettront d'acquérir des compétences uniques. Ensuite, intéressez-vous également au monde qui vous entoure. Un excellent économiste n'est pas un bon mathématicien, mais un citoyen qui comprend, anticipe et explique les grands enjeux contemporains et futurs.

Votre vie universitaire et votre futur parcours professionnel ne se construisent pas uniquement en amphithéâtre !